

Grußwort Prof. Dr. Enrico Schleiff, Präsident der Goethe-Universität

Liebe Studierende der U3L, liebe Freundinnen und Freunde der Goethe-Universität,

die Universität des 3. Lebensalters (U3L) hat bereits vor 40 Jahren ein wissenschaftliches Weiterbildungsprogramm begründet, das Bildungsinteressen der nachberuflichen Lebensphase in den Fokus nahm und so neue Chancen und Gedankenwelten für die Teilnehmenden eröffnete. Während die ersten Jahre zunächst von Bestrebungen zur Öffnung der Hochschulen für ältere Erwachsene geprägt waren, folgte später eine "theorie- und forschungsgeleitete" Entwicklungsphase, in der die Grundlage für das breitgefächerte Studienangebot entwickelt wurde, das in den Folgejahren immer stärker nachgefragt wurde und die Angebote der U3L bis heute prägt.

Die U3L ist im Jahr 2022 eine der erfolgreichsten und größten Institutionen für die Weiterbildung von Seniorinnen und Senioren in Deutschland. Sie trägt maßgebend dazu bei, die Bildungsinteressen der wachsenden Gruppe älterer Menschen aufzugreifen, ihre Kompetenzen zu würdigen und zu stärken sowie das gesellschaftliche Engagement und den Austausch untereinander anzuregen. Gemeinsam mit allen Beteiligten baut sie eine stabile Brücke zwischen Wissenschaft und Öffentlichkeit und fördert so nachhaltig die Interaktion zwischen der Goethe-Universität und der Stadtgesellschaft. Die U3L lässt das Lebenslange Lernen Wirklichkeit werden und macht Wissenschaft öffentlich zugänglich. Wir schätzen uns glücklich, auf die U3L als eine starke und verlässliche Kooperationspartnerin zählen zu können, gratulieren herzlich zum Erfolg der vergangenen 40 Jahre und freuen uns auf die weitere Zusammenarbeit.

Ihnen allen wünsche ich ein anregendes und erkenntnisreiches Jubiläumssemester und grüße Sie herzlich im Namen des gesamten Präsidiums,

Ihr

Prof. Dr. Enrico Schleiff Präsident der Goethe-Universität